

#LIDERAZGO

Trabajan desde DISTINTAS TRINCHERAS

ESTE 2024, EL LIDERAZGO FEMENINO EN NUESTRO PAÍS TUVO UN IMPULSO IMPORTANTE CON LA LLEGADA DE LA PRIMERA MUJER A LA SILLA PRESIDENCIAL



REDACCIÓN

MENTE.MUJER

@ELHERALDODEMEXICO.COM

FOTOS: ESPECIAL

De acuerdo con datos del Índice Global de Brecha de Género 2024, presentado por el Foro Económico Mundial (WEF, por sus siglas en inglés), México conservó el puesto 33 de 146 países que conforman este estudio, respecto a cuestiones de inclusión de género.

Este reporte, que fue presentado a la mitad de este 2024, sentenció que el mayor acierto que hubo en nuestro país en cuestión de brecha de género, fue en el tema de empoderamiento político femenino, ya que México alcanzó un 49 por ciento de su brecha en este rubro, cifra que fue resultado de que, por primera vez en la historia de nuestro país,

se vislumbraba la llegada de una mujer a la presidencia, hecho que se confirmó con el triunfo de la doctora Claudia Sheinbaum Pardo en las urnas electorales, con lo que se rompió un importante techo de cristal.

En el rubro del deporte, este año se dio un paso muy importante, pues por primera vez se llevaron a cabo unos Juegos Olímpicos paritarios; asimismo, en lo que se refiere a la delegación mexicana, las mujeres llevaron la delantera, pues asistieron un total de 63 mujeres de los 109 deportistas que fueron enviados.

Sin embargo, a pesar del avance en el tema político, aún existen importantes brechas de género en las que se deben continuar trabajando; una de ellas es la participación económica de las mujeres, ya que, de acuerdo con este índice, 46 por ciento de las mexicanas tiene participación económica, lo que coloca a México en el lugar 112 de 146.

Asimismo, de acuerdo con el propio índice Global de Brecha de Género, a este paso tardaremos 134 años en tener paridad. Ante este contexto, en México las mujeres, desde diversas trincheras, trabajan cada día por cerrar esta brecha y abrir el camino para las que vienen atrás.

134

AÑOS TARDAREMOS EN CERRAR LA BRECHA DE GÉNERO.

33

EL LUGAR DE MÉXICO EN EL ÍNDICE GLOBAL DE BRECHA DE GÉNERO.





CLAUDIA SHEINBAUM

PRESIDENTA DE MÉXICO

• Científica, académica y política mexicana. En 2018 se convirtió en la primera mujer en ser electa como Jefa de Gobierno de la Ciudad de México; seis años después, tras las elecciones de 2024, se convirtió en la primera mujer en llegar a la presidencia de México.



ROSA ICELA RODRÍGUEZ

SECRETARIA DE GOBERNACIÓN

• Periodista de profesión, Rosa Icela cuenta con una trayectoria de más de 20 años en la administración pública. Durante la administración del expresidente López Obrador, fue la primera mujer en encabezar la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana.



CITLALLI HERNÁNDEZ MORA

SECRETARIA DE LAS MUJERES

• Es una de las mujeres con quehacer político más jóvenes del país. Entre sus cargos destacan el de secretaria general de Morena y senadora de la República. Para esta administración encabezar la Secretaría de las Mujeres.



ALTAGRACIA GÓMEZ SIERRA

PRESIDENTA DE GRUPO EMPRESARIAL PEO

• Considerada una de las empresarias más influyentes del país, preside uno de los grupos industriales más importantes de México; fue designada por la presidenta Claudia Sheinbaum como coordinadora del Consejo Asesor Empresarial.

#LIBERAZCO
UN IMPULSO IMPORTANTE CON LA LLEGADA DE LA PRIMERA MUJER A LA SILLA PRESIDENCIAL



JESSICA ABILENE

DIPUTADA

• En septiembre de este año la diputada presentó ante el Pleno una iniciativa de acuerdo para exhortar a los Ayuntamientos de Nayarit a incluir al menos el 3% de personas con discapacidad en sus planillas laborales.



PAULINA VILLARREAL

BATERISTA

• Es baterista de la banda The Warning, proyecto que comparte con sus hermanas Alejandra y Daniela. La joven de 22 años alcanzó la fama internacional tras ser nombrada como "la mejor baterista del mundo" por los Drumeo Awards.



CRISTINA RIVERA GARZA

ESCRITORA

• El nombre de la escritora hizo eco a nivel mundial cuando en mayo de este año fue reconocida con el Premio Pulitzer en la categoría de Memoria o Autobiografía por su libro "El invencible verano de Liliana", obra en la que relata la muerte de su hermana.



ÁNGELA ELENA OLAZARÁN

ESTUDIANTE

• A sus 18 años, la joven originaria de Papantla, Veracruz, fue galardonada con el Global Student Prize 2024 otorgado por Cheff.org y Varkey Foundation, lo que la convirtió en la primera latina y la primera mujer en obtener este reconocimiento.





MARÍA ARIZA

DIRECTORA GENERAL DE BIVA

- Maestra en Administración de Empresas por la Universidad de Harvard; cuenta con una amplia trayectoria en el sector financiero. En 2018 se convirtió en la primera mujer en dirigir una bolsa de valores, la Bolsa Institucional de Valores (BIVA).



TERRY GUTIÉRREZ

COUNTRY MANAGER DE TESLA EN MÉXICO

- A principios de este 2024, la ingeniera química por la Universidad Iberoamericana, fue nombrada Country Manager de Tesla en México, con la premisa de impulsar el crecimiento y la consolidación de la compañía en el país.



DEBORAH ARMSTRONG

CEO L'ORÉAL MÉXICO

- En 2023 fue designada CEO de L'Oréal México, tras dirigir la División de Productos de Gran Público en España y Portugal. Su carrera dentro de la empresa tiene más de 17 años, en los que se ha desempeñado en diversas áreas y siete países, incluido México.



MÓNICA ASPE

CEO AT&T MÉXICO

- En 2021 Aspe se convirtió en la primera CEO mexicana en liderar la operación en el país. En su trayectoria, Aspe cuenta con más de 15 años de experiencia en el sector de las telecomunicaciones, tanto en el sector público como en el privado.



FLORETTA MAYERSON

COFUNDADORA VIOLETTA

- En 2020, la joven fue una de las fundadoras de Violetta, un chatbot que tiene como objetivo detectar indicios de violencia en las relaciones interpersonales, enfocado a mujeres. Actualmente, la plataforma ha atendido a más de 100 mil usuarios.



AMANDA DE LA GARZA

SOCIÓLOGA

- Es licenciada en Sociología por la UNAM y cuenta con estudios de posgrado en Ciencias Antropológicas y en Historia del Arte-Estudios Curatoriales. En febrero de este año, fue designada subdirectora artística del Museo Nacional Centro de Arte Reina Sofía, en España.



AMALIA PÉREZ

ATLETA PARALÍMPICA

- Atletas paralímpica, especializada en levantamiento de pesas, disciplina en la que ha logrado sumar 7 medallas Olímpicas, siendo su más reciente la presea de bronce que obtuvo durante la jornada olímpica de París 2024.



MARIANA GUTIÉRREZ

PRESIDENTA DE LA LIGA MX FEMENIL

- En abril de 2024, Mariana Gutiérrez fue nombrada como la primera directora de la Liga MX Femenil, quien ha sido clave para la visibilidad de este sector. Entre sus labores destacadas, cofundó el torneo de fútbol 7 femenino más grande del país.



DALIA RAMOS

INGENIERA

- Originaria de la alcaldía Azcapotzalco e ingeniera de profesión, en 2021 Ramos llegó a la máxima categoría del automovilismo, al coordinar un área en una escudería de la Fórmula 1, al obtener el nombramiento de jefa de ensamblaje y pruebas en Alpine.



OLIMPIA CORAL

ACTIVISTA

- Tras vivir violencia digital, en 2014, la activista presentó una iniciativa de reforma al Código Penal y a la Ley General de Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de Violencia, para que esta violencia fuera tipificada como un delito. Actualmente, esta ley ha llegado a otros países de Latinoamérica.

